



# Ligue Centre-Val de Loire Tennis de Table

*Vivez au Coeur du Ping !*



Gien le 5 Octobre 2024

Monsieur le Maire de Gien  
Madame la Déléguée en charge du Sport à Gien  
Madame, la Représentante du CROS  
Monsieur le Président de FFTT, Cher Gilles,  
Mesdames, Messieurs les Présidents de club et leurs représentants  
Chers ami(e)s,

Merci à toutes et tous pour votre présence  
Chers ami(e)s,

Avant d'entamer mon rapport, je veux remercier Monsieur le Maire de Gien et ses équipes pour son accueil et la mise à disposition de ses installations, le Président du Comité du Loiret de TT et ses collaborateurs, le Président du Club de Gien et ses bénévoles, Bruno Simon, Romain Bardin, Isabelle Bahain et Florian Tanchoux pour la qualité du travail fourni à la préparation de cette Assemblée Générale 2024.

Nous voici arrivés au terme d'une olympiade 2020 – 2024 que je qualifierai d'unique et d'inclassable. Nous avons débuté par une pandémie mondiale et terminé par les Jeux Olympiques et Paralympiques grandioses.

Nous avons commencé par le pire et fini par l'excellence, nous sommes passés de la dépression à l'euphorie, des larmes de tristesse à celles de joie.

Ce qui semblait impossible pour certains et qui nous prédisaient le pire, Tony Estanguet et son équipe l'ont réussi : Réunir les Français et faire de ces JOP PARIS 2024, les plus beaux de l'ère de l'Olympisme moderne.

Le sport a donc réussi à rassembler les Français autour de valeurs communes.

Le Tennis de Table Français a fait partie de cette belle fête et les 2 médailles de bronze historiques obtenues par Félix Lebrun et l'équipe de France masculine en sont la preuve.

Ce résultat n'est pas le fait du hasard. Il est fruit du travail des sportifs bien évidemment, mais également de leur entourage, de leurs coachs, de leurs managers, de leurs entraîneurs, de la DTN mais aussi des choix politiques faits par notre Fédération et son Président Gilles ERB il y a 4 ans. Choix que notre Ligue a toujours soutenu.

Je félicite l'ensemble de nos athlètes sélectionnés, Sylvain Noël du club de l'AMO MER, du Club du TT Joué lès Tours, Audrey Zarif, Morgen Caillaud, et particulièrement Clément Berthier et Estéban Héroult pour leurs médailles de bronze gagnées de haute lutte ainsi que les coachs de l'équipe de France Para TT, Elodie Vacher du CTT Déols et Claude Bard du TT Joué Lès Tours. Sans oublier nos 2 officiels et les volontaires issus de notre Ligue.

Concernant le TT Paralympique, les résultats n'ont pas été à la hauteur des objectifs fixés. Ni médaille d'or, ni médaille d'argent. Je me garderai bien de faire une analyse de ces résultats. Laissons faire les spécialistes.

Par contre, je fais un constat de ces Jeux Paralympiques PARIS 2024, un seul et bien plus important pour moi que le tableau des médailles :

40 rue du Général Leclerc 41300 Salbris - 02 54 96 14 28 - [liguecentre.tt@wanadoo.fr](mailto:liguecentre.tt@wanadoo.fr) - [liguecentrett.com](http://liguecentrett.com)





# Ligue Centre-Val de Loire Tennis de Table

*Vivez au Coeur du Ping !*



« Nous tous, acteurs et spectateurs, étions venus avec nos différences et nous sommes repartis avec nos ressemblances ».

Cette réussite doit avoir une suite. Il faut que l'inclusion fasse partie de nos vies et ne soit plus une option. Mais revenons ce pourquoi nous sommes ici aujourd'hui, faire le bilan de cette Olympiade pour notre Ligue. Cela était un sprint continu avec une équipe de collaborateurs élus et salariés, des passionnés investis. Nous avons surmonté des épreuves que personne avant nous n'avez connues.

Je pense, évidemment, à cette pandémie. Il a fallu aider, soutenir, convaincre, innover, partager, parfois chuter, puis se relever, continuer parce que nous savions que quoi qu'il arrive, cela aurait une fin et que nous devions être prêts le moment venu.

Nous avons réussi à passer ces moments difficiles parce que nos fondations étaient solides. Je tiens à remercier mes prédécesseurs dont Nicole Coury et André Quignon, présents aujourd'hui.

Ces débuts très compliqués ont laissé place à des actions sur lesquelles avec mon équipe vous nous aviez accordé votre confiance.

Je peux vous dire, aujourd'hui, heureux et fier que nous avons réalisé à plus de 95 % toutes les actions. En voici quelques-unes.

La réorganisation des services administratifs et financiers et des outils informatiques, une communication et une présence renforcées pour être toujours plus proches de vous les clubs et les licenciés a été réalisée. Une simplification du formulaire de demandes de subventions pour les clubs n'ayant pas eu des aides de l'ANS.

La réorganisation des ressources humaines : Création de 2 postes, 1 en charge de la détection et côté administratif avec la création du poste de Directeur de Ligue en remplacement de celui de chargé de missions sans oublier une convention signée avec le Comité du Loiret nous permettant d'avoir une prestation administrative équivalente à un mi-temps.

Un Pôle Développement en plein essor grâce à la dynamique initiée par la FFTT. Cela a exigé de repenser notre façon de travailler car il a fallu tout créer. Mais ce fût une richesse car nous partions d'une feuille blanche dans nos relations avec la FFTT. Fini le temps du chacun chez soi, chacun pour soi. Nous sommes une seule et même fédération. Je tiens à remercier le Pôle Accompagnement des Territoires de la Fédération et ses acteurs Stéphane Lelong, Malory Lasnier et Éric Fournié. Leur professionnalisme, leur passion communicative et leur bonne humeur nous ont bien aidés dans les moments importants.

Concernant la technique. N'oublions pas la reconnaissance de la qualité de notre Formation et de nos encadrants. Puisque Nicolas Gaudelas nous avait quittés pour prendre la responsabilité du Pôle France à Nantes et son successeur Hugo Berger, l'a imité il y a 3 mois, embauché par la Fédération Italienne pour entraîner les équipes séniors d'Italie.

Nous travaillons actuellement sur le développement du Centre de Performance avec 3 clubs investis et d'autres qui frappent à la porte. Un travail en profondeur engagé depuis le début de l'année devrait permettre de contractualiser ce partenariat prochainement.

Et nos licenciés dans tout cela : nous sommes revenus au nombre quasi identique d'avant COVID et le meilleur est à venir avec une année qui s'annonce comme historique.

Et je ne peux pas terminer, sans vous rappeler, que la Ligue a offert 36 tables pour des écoles primaires durant ces 4 ans, à part égale sur chaque comité. Financées exclusivement par la Ligue ou par le soutien de la Région CVL, l'ANS et/ou de généreux donateurs.

Elles font le bonheur de plus de 4000 écoliers mais également des enseignants et des élus.

40 rue du Général Leclerc 41300 Salbris - 02 54 96 14 28 - [liguecentre.tt@wanadoo.fr](mailto:liguecentre.tt@wanadoo.fr) - [liguecentrett.com](http://liguecentrett.com)





# Ligue Centre-Val de Loire Tennis de Table

*Vivez au Coeur du Ping !*



Une table à l'école c'est bien plus que de rechercher des nouveaux licenciés, c'est un symbole de la citoyenneté, de la lutte contre la sédentarité, avec des enfants qui pratiquent une activité sportive ensemble, autour d'un partage de valeurs et de règles communes sans distinction physique, de sentiments, de couleur de peau ou de religion.

J'ai vécu avec mes collaborateurs 4 années intenses, de folie. Pas de vacances ou très peu car la Ligue a été active avec vous les clubs en Juillet/Août avec l'opération « Prends Toi Aux Jeux » dont je salue la mise en œuvre par la Région CVL.

Nous avons fait un sprint, parfois semés d'embûches tendues par des personnes dont je m'interroge sur leur présence dans la vie associative et pongiste pour être précis. Mais nous avons tenus fermement le cap, nous nous sommes soutenus les uns les autres, salariés, élus, bénévoles dans les moments difficiles. Au début de mon mandat, j'avais repris un dicton connu « Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ». Avec la volonté de travailler Ensemble et surtout pas seul.

Bien m'en a pris surtout en voyant d'autres pratiques. J'ai transformé ce dicton commun en dicton personnel.

« Seul on se perd, ensemble on va plus loin »

Au-delà de cette réussite contractuelle, c'est avant tout le fruit du travail collectif réalisé pour les autres et au service des autres dont vous les clubs et licenciés.

La confiance cela ne décrète pas cela se gagne.

Tout ce travail n'aurait pas été possible sans vous les clubs, mes collaborateurs élus et salariés, le Conseiller Technique National Nicolas Métaireau, les comités et les conseillers Techniques Départementaux, les bénévoles, sans oublier nos familles et nos proches car sans elles, sans eux rien n'aurait été possible et rien ne le sera.

Je remercie également la FFTT et l'ensemble de nos partenaires publics et privés pour leur soutien financier.

Je vais vous faire une confidence, en 4 ans, j'ai l'impression d'avoir vieilli de 8. Nous vivons dans un monde où tout va toujours plus vite, plus fort, où la vérité d'un jour est mise à mal le lendemain. Il est nécessaire de continuer sur la dynamique engagée afin de poursuivre ces évolutions indispensables pour notre discipline et de les anticiper dans un monde perturbé où les finances auront un rôle clef dans le développement de notre sport. Des forces vives sont nécessaires pour relever de nouveaux défis.

Ainsi, je remercie les candidat(e)s à cette élection pour leur engagement et Je leur souhaite le meilleur. Ils ont tout mon soutien.

VIVE LE PING !

MERCI pour votre attention.

Jean Paul Chilon  
Président de Ligue

40 rue du Général Leclerc 41300 Salbris - 02 54 96 14 28 - [liguecentre.tt@wanadoo.fr](mailto:liguecentre.tt@wanadoo.fr) - [liguecentrett.com](http://liguecentrett.com)

